

Messe du jeudi 26 novembre 2020

Jeudi de la 24^e semaine du Temps Ordinaire Années paires

Première lecture (Ap 18, 1-2.21-23 ; 19, 1-3.9a)
« Elle est tombée, Babylone la Grande ! »

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour lire en entier les quatre chapitres 16 à 19 du Livre de l'Apocalypse

Chapitre 16

Chapitre 16 → Les 7 anges répandent sur la terre chacun son fléau de la "fureur de Dieu"

¹Alors j'entendis une voix forte venant du Sanctuaire qui disait aux sept anges :
« Allez répandre sur la terre les sept coupes de la fureur de Dieu. »

→ Cette "fureur de Dieu" mise en œuvre ne peut se comprendre que comme une ultime tentative de Sa part d'obtenir la conversion des derniers irréductibles

²Le premier partit et répandit sa coupe sur la terre :
il y eut un ulcère malin et pernicieux sur les hommes qui portaient la marque de la Bête, et sur ceux qui se prosternaient devant son image.

→ Le 1^{er} fléau : un "ulcère malin", rien que pour les plus atteints par la "Bête"

³Le deuxième répandit sa coupe sur la mer :
il y eut du sang comme d'un mort, et toute vie dans la mer mourut.

→ Le 2^e et le 3^e fléaux, c'est un sang de mort mêlé à l'eau

⁴Le troisième répandit sa coupe sur les fleuves et les sources des eaux : et il y eut du sang.

⁵Alors j'entendis l'ange des eaux qui disait :

« Tu es juste, Toi qui es, et qui étais, Toi le Saint, parce que Tu as rendu ce jugement. »

→ Et la parole de l'ange nous dit le sens de ces 2 fléaux : faire comprendre leurs méfaits aux meurtriers des prophètes

⁶Ils ont répandu le sang des saints et des prophètes ;
Tu leur as donné du sang à boire : c'est ce qu'ils méritent ! »

→ Ils ont répandu un sang de vie, étendant ainsi le règne de la mort : ils vont sentir dans leur chair ce qu'est la mort

⁷Puis j'ai entendu l'autel qui disait :
« Oui, Seigneur Dieu, Souverain de l'univers, ils sont vrais, ils sont justes, Tes jugements. »

→ Le 4^e fléau ? une "grande brûlure"

→ Mais Dieu espère qu'ayant compris leur faute obtiennent quand même pardon et salut

⁸Le quatrième ange répandit sa coupe sur le soleil :
il lui fut donné de brûler les hommes de son feu.

⁹Les hommes furent brûlés d'une grande brûlure ;
ils blasphémèrent le nom du Dieu qui a de tels fléaux en Son pouvoir, au lieu de se convertir en Lui rendant gloire.

→ Idem pour le 5^e fléau, même si on comprend mal comment "l'obscurité" pouvait les faire "se mordre la langue" de douleur

→ Sur ces 4 fléaux, vont-ils se convertir, ceux-là qui avaient déjà un pied dans la mort ?

→ Hélas, ils maudissent Dieu au lieu de Le supplier...

¹⁰Le cinquième répandit sa coupe sur le trône de la Bête : il y eut de l'obscurité sur son royaume.
Les gens se mordaient la langue de douleur

¹¹et ils blasphémèrent le Dieu du ciel sous le coup de leurs douleurs et de leurs ulcères,
au lieu de se repentir de leurs agissements.

→ Au 6^e Mais de ces fléaux, on voit sortir les 3 esprits démoniaques qui "produisaient des signes" qui égarèrent tant

¹²Le sixième répandit sa coupe sur le grand fleuve, l'Euphrate :
et l'eau en fut tarie pour préparer la route des rois venant du côté où le soleil se lève.

→ Ce 6^e fléau a tari le "grand fleuve", l'orgueil de Babylone

→ Ces "rois" sont-ils les mages qui d'Orient viendront adorer le Sauveur ?

¹³Puis j'ai vu sortir de la gueule du Dragon, de celle de la Bête et de celle du faux prophète,
trois esprits impurs, pareils à des grenouilles.

→ Au lieu d'égarer les foules, ils vont concentrer leurs efforts vers les "rois"

¹⁴Ce sont, en effet, des esprits démoniaques qui produisent des signes,
et s'en vont vers les rois du monde entier afin de les rassembler pour la bataille du grand jour de Dieu, le Souverain de l'univers.

→ Hélas, puissants sont les démons qui menacent ceux qui détiennent le pouvoir...

¹⁵ – Voici que je viens comme un voleur.

Heureux celui qui veille et garde sur lui ses vêtements pour ne pas aller nu en laissant voir sa honte.

¹⁶ Et ils les rassemblèrent en un lieu appelé en hébreu Harmaguédone.

→ La nudité, symbole de la honte, cf v3.17 :

→ Le 7^e fléau va "disloquer" la "grande ville pécheresse"

"Tu ne sais pas que tu es malheureux, pitoyable, pauvre, aveugle et nu !"

¹⁷ Le septième ange répandit sa coupe dans les airs :

une voix forte venant du trône sortit du Sanctuaire ; elle disait : « C'en est fait ! »

¹⁸ Il y eut des éclairs, des fracas, des coups de tonnerre ; il y eut un grand tremblement de terre :

depuis que sur la terre il y a des hommes, il n'y eut jamais de tremblement de terre aussi grand.

¹⁹ Et la grande ville se disloqua en trois parties, et les villes des nations tombèrent.

Et Dieu se souvint de Babylone la Grande, pour lui donner à boire le vin de Sa fureur, la coupe de Sa colère.

²⁰ Toutes les îles s'enfuirent, et les montagnes disparurent.

²¹ Des grêlons d'une masse énorme tombèrent du ciel sur les hommes, qui blasphémèrent Dieu à cause du fléau de la grêle, car c'était un terrible fléau.

→ Si Jean précise "Babylone la grande", c'est sans doute parce qu'au moment où il écrit cela, Babylone a déjà grandement perdu de sa splendeur passée

→ Babylone, sans doute la plus grande et orgueilleuse ville connue de l'époque, a toujours symbolisé pour les auteurs bibliques (cf Isaïe...) les pièges où tombent les puissants et leurs complices

Chapitre 17

→ Chapitre 17 : Ce qu'était la grande ville pécheresse, comment elle finit

¹ L'un des sept anges aux sept coupes vint me parler : « Viens, dit-il, je vais te montrer ce que sera la condamnation de la grande prostituée assise au bord des grandes eaux.

² Les rois de la terre se sont prostitués avec elle, et ceux qui habitent la terre se sont enivrés du vin de sa prostitution. »

³ Il me transporta en esprit au désert. Et j'ai vu une femme assise sur une bête écarlate qui était couverte de noms blasphématoires et qui avait sept têtes et dix cornes.

⁴ Cette femme était vêtue de pourpre et d'écarlate, toute parée d'or, de pierres précieuses et de perles ; elle avait dans la main une coupe d'or remplie d'abominations, avec les impuretés de sa prostitution.

⁵ Il y avait sur son front un nom écrit, un mystère :

« Babylone la Grande, la mère des prostitutions et des abominations de la terre. »

⁶ Et j'ai vu la femme ivre du sang des saints et du sang des témoins de Jésus.

En la voyant, je fus saisi d'un grand étonnement.

→ L'égarement par "Babylone" est comparé à celui qu'auraient une prostituée "de luxe" adulée par ses clients (comme il y en eut beaucoup à Paris au 2nd Empire)

→ Aux temps apostoliques, la prostitution était couramment pratiquée dans les peuples – et même souvent avec une dimension sacrée ! – et particulièrement honnie par les Juifs, qui voyaient en cette pratique comme un summum du péché

→ Tant qu'elle est adulée, une telle femme ne se rend pas compte qu'elle est assise sur "bête" qui va l'envoyer "dans le mur", comme on dit

⁷ Et l'ange me dit : « Pourquoi es-tu étonné ?

Moi, je te dirai le mystère de la femme et de la Bête qui la porte, celle qui a les sept têtes et les dix cornes.

⁸ La Bête que tu as vue, elle était, mais elle n'est plus ; elle va monter de l'abîme pour aller à sa perdition.

Quant aux habitants de la terre dont le nom n'est pas inscrit dans le livre de la vie depuis la fondation du monde, ils seront étonnés au spectacle de la Bête qui était, qui n'est plus et qui va reparaitre.

⁹ Ici, il faut l'intelligence mais avec la sagesse.

Les sept têtes sont sept collines sur lesquelles réside la femme ; elles sont aussi sept rois :

¹⁰ cinq sont tombés, un est là maintenant, et l'autre n'est pas encore venu, mais quand il viendra, il ne devra rester que peu de temps.

¹¹ Et la Bête qui était et qui n'est plus, est elle-même un huitième roi, mais elle fait partie des sept ; elle va à sa perdition.

¹² Les dix cornes que tu as vues sont dix rois qui n'ont pas encore reçu la royauté, mais reçoivent le pouvoir royal avec la Bête pour une heure.

→ Les dangers de la "grande ville pécheresse" menacent toujours tout particulièrement les "rois" de ce monde

¹³ Ceux-ci ont un même projet : donner leur puissance et leur pouvoir à la Bête.

¹⁴ Ils feront la guerre à l'Agneau, et l'Agneau les vaincra car Il est Seigneur des seigneurs et Roi des rois ; et les Siens, les appelés, les élus, les fidèles, vaincraient avec Lui. »

¹⁵ Puis il me dit : « Les eaux que tu as vues, là où la prostituée est assise, ce sont des peuples et des foules, des nations et des langues.

¹⁶ Quant aux dix cornes que tu as vues, ainsi que la Bête, elles se prendront de haine pour la prostituée, elles la laisseront dépouillée et nue, elles mangeront ses chairs et la brûleront au feu.

¹⁷ Car Dieu leur a mis au cœur de réaliser son projet, de réaliser ensemble un même projet : donner à la Bête leur royauté jusqu'à ce que s'accomplissent les paroles de Dieu.

→ Mais les fidèles du Christ, unis à Lui, vaincraient tout cela

¹⁸ La femme que tu as vue, c'est la grande ville qui exerce la royauté sur les rois de la terre.

→ Le projet de la Bête, pas de Dieu !

→ À force de refuser que l'Agneau règne sur eux, ils sont entrés dans une totale soumission à la Bête

Chapitre 18

→ Chapitre 18 : Et maintenant que la grande ville pécheresse disparu...

¹Après cela, j'ai vu descendre du ciel un autre ange, ayant un grand pouvoir, et la terre fut illuminée de sa gloire.

²Il s'écria d'une voix puissante : « Elle est tombée, elle est tombée, Babylone la Grande !

La voilà devenue tanière de démons, repaire de tous les esprits impurs,

repaire de tous les oiseaux impurs, repaire de toutes les bêtes impures et répugnantes !

³Car toutes les nations ont bu du vin de sa fureur, de sa prostitution ; les rois de la terre se sont prostitués avec elle, et les marchands de la terre se sont enrichis de son luxe insolent. »

→ Avec ses démons contagieux, la "grande ville pécheresse" menaçait le monde entier

⁴Et j'entendis une autre voix venant du ciel qui disait : « Sortez de la ville, vous mon peuple, pour ne pas prendre part à ses péchés et ne rien subir des fléaux qui l'affligent.

⁵Car ses péchés se sont amoncelés jusqu'au ciel, et, de ses injustices, Dieu s'est souvenu.

⁶Traitez-la comme elle vous a traités, rendez-lui au double selon ses actes ; dans la coupe qu'elle a préparée, préparez-lui le double.

⁷À la mesure de la gloire et du luxe qu'elle a étalés, donnez-lui torture et deuil.

→ Mais la destruction épargne les croyants

→ Scandaleux, l'appel des versets 5 et 6 ?

"Je trône, je suis reine, je ne suis pas veuve, je ne verrai jamais le deuil."

⁸C'est pourquoi des fléaux, en un seul jour, viendront sur elle : mort, deuil, famine, et elle sera brûlée au feu, car il est fort, le Seigneur Dieu qui l'a jugée. »

→ Rappelons-nous 1Jn15,16b "Il y a un péché qui entraîne la mort, ce n'est pas pour celui-là que je dis de prier"

→ Car compatir et intercéder => aimer davantage
Et aimer "+++ " sans discernement => vouloir ressembler

→ Dans sa 1^{ère} Lettre, l'apôtre Jean mettait en garde contre la compassion et l'intercession pour les trop grands pécheurs

⁹Alors, ils pleureront et se lamenteront sur elle, les rois de la terre qui se sont prostitués avec elle et qui ont partagé son luxe, quand ils verront la fumée de son incendie.

¹⁰Ils se tiendront à distance par peur de ses tortures, et ils diront :

« Malheur ! Malheur ! la grande ville, Babylone, ville puissante : en une heure, ton jugement est arrivé ! »

¹¹Et les marchands de la terre pleurent et prennent le deuil à cause d'elle, puisque personne n'achète plus leur cargaison :

¹²cargaison d'or, d'argent, de pierres précieuses et de perles, de lin fin, de pourpre, de soie et d'écarlate ; toutes sortes de bois odorants, d'objets en ivoire, en bois très précieux, en bronze, en fer et en marbre ;

¹³cannelle, épices, parfums, baume et encens, vin, huile, fleur de farine et blé, bestiaux et moutons, chevaux et chariots, esclaves et marchandise humaine.

→ Ils regrettent ce qui en fait ne faisait que les pousser au péché

¹⁴« Les fruits mûrs de tes convoitises sont partis loin de toi, tout ce qui était brillance et splendeur est perdu pour toi, et cela plus jamais ne se retrouvera. »

¹⁵ Les marchands qu'elle avait ainsi enrichis se tiendront à distance par peur de ses tortures, dans les pleurs et le deuil.

¹⁶ Ils diront : « Malheur ! Malheur !

La grande ville, vêtue de lin fin, de pourpre et d'écarlate, toute parée d'or, de pierres précieuses et de perles,

¹⁷ car, en une heure, tant de richesses furent dévastées ! »

Tous les capitaines de navires et ceux qui font le cabotage, les marins et tous les travailleurs de la mer se tenaient à distance, ¹⁸ et ils criaient en voyant la fumée de son incendie.

Ils disaient : « Quelle ville fut comparable à la grande ville ? »

¹⁹ Et jetant de la poussière sur leur tête, ils criaient dans les pleurs et le deuil. Ils disaient : « Malheur ! Malheur !

La grande ville, dont l'opulence enrichissait tous ceux qui avaient des bateaux sur la mer : en une heure, elle a été dévastée ! »

→ Scandaleux, ce verset 20 ?

²⁰ Ciel, sois dans la joie à cause d'elle,

ainsi que vous, les saints, les apôtres et les prophètes, car Dieu, en la jugeant, vous a rendu justice.]

→ Discerner et juger c'est séparer : le vrai du faux, le bien du mal... et in fine les "justes" des "méchants" restés tels

²¹ Alors un ange plein de force prit une pierre

pareille à une grande meule, et la précipita dans la mer, en disant :

« Ainsi, d'un coup, sera précipitée Babylone, la grande ville, on ne la retrouvera jamais plus.

²² La voix des joueurs de cithares et des musiciens, des joueurs de flûte et de trompette, chez toi ne s'entendra jamais plus. Aucun artisan d'aucun métier chez toi ne se trouvera jamais plus, et la voix de la meule chez toi ne s'entendra jamais plus.

²³ La lumière de la lampe chez toi ne brillera jamais plus.

La voix du jeune époux et de son épouse chez toi ne s'entendra jamais plus.

→ Ces versets 22 et 23ab disent bien toutes les dimensions enchanteresses du mal auquel le chercheur de Dieu doit renoncer...

Pourtant, tes marchands étaient les magnats de la terre, et tes sortilèges égaraient toutes les nations !

²⁴ Mais c'est chez toi qu'on a trouvé le sang des prophètes et des saints, et de tous ceux qui furent immolés sur la terre. »]

→ Le v23cd dit bien l'enjeu : "rois" et "magnats" de la terre sont là pour guider, pas pour égérer !

→ Et le v24 le dit bien : la ville la plus scandaleuse dans le mal recèle ses prophètes et ses saints !

Chapitre 19

→ Chapitre 19 : Il n'y a désormais plus d'obstacle au Règne de Dieu

¹ Après cela, j'entendis comme la voix forte d'une foule immense dans le ciel, qui proclamait :

« Alléluia ! Le salut, la gloire, la puissance à notre Dieu.

→ La justice de Dieu s'est exercée...

² Ils sont vrais, ils sont justes, Ses jugements.

Il a jugé la grande prostituée qui corrompait la terre par sa prostitution ;

Il a réclamé justice du sang de Ses serviteurs, qu'elle a versé de sa main. »

³ Et la foule reprit : « Alléluia ! La fumée de l'incendie s'élève pour les siècles des siècles. »

⁴ Les 24 Anciens et les 4 Vivants se prosternèrent et adorèrent Dieu qui siège sur le trône ;

→ ...et la "fumée de l'incendie", c'est la mémoire durable dans tous les cœurs de ce qu'est le mal pour qu'on apprécie toujours le bien, et ce dans l'éternité

ils proclamaient : « Amen ! Alléluia !

→ La louange est pour tous, éprouvés comme sauvés, sur terre et dans le repos éternel

⁵ Et du Trône sortit une voix qui disait :

« Louez notre Dieu, vous tous qui Le servez, vous tous qui Le craignez, les petits et les grands. »

⁶ Alors j'entendis comme la voix d'une foule immense, comme la voix des grandes eaux, ou celle de violents coups de tonnerre. Elle proclamait : « Alléluia ! Il règne, le Seigneur notre Dieu, le Souverain de l'univers.

⁷ Soyons dans la joie, exultons, et rendons gloire à Dieu !

Car elles sont venues, les Noces de l'Agneau, et pour Lui Son épouse a revêtu sa parure.

⁸ Un vêtement de lin fin lui a été donné, splendide et pur. »

→ La "parure" de "l'épouse" est la joie de Dieu, nous dit ce cantique de louange...

Car le lin, ce sont les actions justes des saints.

→ Mais qu'est-ce au juste que cette "parure" ?

→ La réponse de l' "ami" en question ? Le silence au lieu de demander au Maître de "laver" son vêtement : voilà la "parure"

→ On pense à la question du roi qui célèbre les noces de son fils (Mt 22, 12) : "Mon ami, comment es-tu entré ici, sans avoir le vêtement de noce ?"

→ On redit pratiquement les mêmes paroles à chaque messe...

⁹Puis l'ange me dit : « Écris : **Heureux les invités au repas des noces de l'Agneau !** »
Il ajouta : « **Ce sont les paroles véritables de Dieu.** »

¹⁰Je me jetai à ses pieds pour me prosterner devant lui. Il me dit :
« Non, ne fais pas cela ! Je suis un serviteur comme toi, comme tes frères qui portent le témoignage de Jésus.
Prosterne-toi devant Dieu ! Car c'est le témoignage de Jésus qui inspire la prophétie. »

¹¹Puis j'ai vu le ciel ouvert, et **voici un cheval blanc :**
Celui qui le monte s'appelle Fidèle et Vrai,
Il juge et fait la guerre avec justice.

¹²Ses yeux sont comme une flamme ardente, il a sur la tête **plusieurs diadèmes,**
Il porte un Nom écrit que nul ne connaît, sauf Lui-même.

¹³Le vêtement qui L'enveloppe est trempé de sang,
et **on Lui donne ce nom : « le Verbe de Dieu ».**

¹⁴Les armées du ciel Le suivaient sur des chevaux blancs.
elles étaient vêtues de lin fin, d'un blanc pur.

¹⁵**De Sa bouche sort un glaive acéré,**
pour en frapper les nations ;
Lui-même les conduira
avec un sceptre de fer,
Lui-même foulera la cuve du vin de la fureur, la colère de Dieu,
Souverain de l'univers ;

¹⁶sur Son vêtement et sur Sa cuisse, Il porte un Nom écrit :
« Roi des rois et Seigneur des seigneurs ».

¹⁷Puis j'ai vu **un ange debout dans le soleil ;** il **cria d'une voix forte à tous les oiseaux qui volent en plein ciel :**
« Venez, rassemblez-vous pour le grand repas de Dieu,

¹⁸**pour manger la chair des rois, celle des chefs d'armée, celle des puissants,**
celle des chevaux et de ceux qui les montent,
celle de tous les hommes, libres ou esclaves, des petits et des grands. »

¹⁹Et j'ai vu la Bête, les rois de la terre, et leurs armées, rassemblés pour faire la guerre au cavalier et à son armée.

²⁰**La Bête fut capturée, et avec elle le faux prophète, lui qui, en produisant des signes devant elle,**
avait égaré ceux qui portent la marque de la Bête et se prosternent devant son image.
Ils furent jetés vivants, tous les deux, dans l'étang de feu embrasé de soufre.

²¹**Les autres furent tués par le glaive du cavalier,**
le glaive qui sort de sa bouche, et tous les oiseaux se rassasièrent de leurs chairs.]

– Parole du Seigneur.

→ On verra au chapitre suivant que cet "étang de soufre" les fera grandement souffrir, mais ne les tuera pas

Psaume Ps 99 (100), 1-2, 3, 4, 5

R/ ^{Ap19,9a}Heureux les invités au repas des noces de l'Agneau !

Acclamez le Seigneur, terre entière,
servez le Seigneur dans l'allégresse,
venez à Lui avec des chants de joie !

Venez dans sa maison Lui rendre grâce,
dans Sa demeure chanter Ses louanges ;
rendez-Lui grâce et bénissez Son Nom !

Reconnaissez que le Seigneur est Dieu :
Il nous a faits, et nous sommes à Lui,
nous, Son peuple, son troupeau.

Oui, le Seigneur est bon,
éternel est Son amour,
Sa fidélité demeure d'âge en âge.

→ Comment ne pas se laisser séduire voire ensorceler par les sortilèges (consommation, pouvoir...) de la "grande ville pécheresse" ?

→ Contemplons et pratiquons Son amour et Sa fidélité et apprenons de Lui et de nos frères à Le servir "dans l'allégresse" !

→ Le "Verbe" de Dieu... Le matin de Noël nous donnera de relire le si beau Prologue de l'évangile selon St Jean...

→ C'est un Nom qu'on ne découvre qu'au Ciel, quand on sera avec Lui dans l'intimité pour chacun malgré la multitude que nous serons

→ De même que certains croyants appellent leur Seigneur par un mot qu'ils gardent secret pour les autres

→ Rien que Sa parole "frappera"...

→ ...car elle sépare justes et méchants

→ Voilà ce qu'est le "sceptre de fer" : Sa Parole mise en actes

→ Qu'est-ce donc qu'un "nom" que ne connaît que celui qui le porte ?

Acclamation (Lc 21, 28)

Alléluia. Alléluia. Redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. Alléluia !

Évangile (Lc 21, 20-28)

« Jérusalem sera foulée aux pieds par des païens, jusqu'à ce que leur temps soit accompli »

Jésus disait à Ses disciples :

²⁰ « Quand vous verrez Jérusalem encerclée par des armées, alors sachez que sa dévastation approche.

²¹ Alors, ceux qui seront en Judée, qu'ils s'enfuient dans les montagnes ;
ceux qui seront à l'intérieur de la ville, qu'ils s'en éloignent ;
ceux qui seront à la campagne, qu'ils ne rentrent pas en ville,

→ Sachons nous éloigner de la "ville"
et de ses séductions !

²² car ce seront des jours où justice sera faite pour que soit accomplie toute l'Écriture.

²³ Quel malheur pour les femmes qui seront enceintes et celles qui allaiteront en ces jours-là,
car il y aura un grand désarroi dans le pays, une grande colère contre ce peuple.

²⁴ Ils tomberont sous le tranchant de l'épée, ils seront emmenés en captivité dans toutes les nations ;
Jérusalem sera foulée aux pieds par des païens, jusqu'à ce que leur temps soit accompli.

→ Vivre étroitement
unis à Lui nous garde
dans la confiance et
nous éloigne de la peur

²⁵ Il y aura des signes dans le soleil, la lune et les étoiles.

Sur terre, les nations seront affolées et désemparées par le fracas de la mer et des flots.

²⁶ Les hommes mourront de peur dans l'attente de ce qui doit arriver au monde,
car les puissances des cieux seront ébranlées.

²⁷ Alors, on verra le Fils de l'homme venir dans une nuée, avec puissance et grande gloire.

²⁸ Quand ces événements commenceront, redressez-vous et relevez la tête, car votre rédemption approche. »

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ "Relevons la tête", pour la tourner
encore plus vers le Seigneur !

Commentaire Prions en Église de la 1^{ère} lecture

Père Nicolas Tarralle, assomptionniste

Heureuse Église

Le livre de l'Apocalypse nous donne une vision de notre « rédemption qui approche ». Le Fils de l'homme, l'Agneau immolé, c'est le Christ Jésus, vainqueur de la mort : il approche.

Loin des marchands de la terre qui égarent les nations, une foule immense dans le ciel proclame Son salut, Sa gloire et Sa puissance. Ce cantique, comme celui d'hier, rythme nos vêpres. Heureuse Église invitée au repas des noces de l'Agneau !

Méditation Prier au Quotidien

Saint Augustin (354-430), évêque et docteur de l'Église

Le Seigneur est venu une première fois, et Il viendra de nouveau. Il est venu porté par Ses prédicateurs, et Il a rempli toute la terre. Ne résistons pas à Son premier avènement si nous ne voulons pas redouter le second !

Que doit-on faire ? Profiter de ce monde, mais non pas servir ce monde. Comme le dit Saint Paul : « Posséder comme si on ne possédait pas » (1 Co 7).